



# Eco-municipalités Dieuzaises

11

à la source du pays du Saulnois

Bulletin municipal • n°86

cycle de l'eau

nature préservée

DIEUZE

récupérateurs d'eau

gestion éco-responsable

Dieuze

## Terre de vies



## Le mot du maire



### CHERS DIEUZOISES ET DIEUZOIS

En cette fin d'année, je souhaite m'adresser à vous simplement, avec sincérité.

Être maire, c'est partager les joies comme les difficultés, écouter, accompagner, parfois décider, toujours avec le souci de l'intérêt collectif. Tout au long de l'année écoulée, j'ai mesuré une nouvelle fois l'attachement profond que vous portez à notre ville et la force du lien qui unit les habitants de Dieuze.

Je pense à celles et ceux qui s'engagent chaque jour, souvent discrètement, pour faire vivre notre commune : élus, agents municipaux, bénévoles, responsables associatifs, commerçants, entrepreneurs, citoyens investis. Leur énergie et leur dévouement sont une richesse précieuse.

À l'aube de cette nouvelle année, je forme le vœu que 2026 soit placée sous le signe de la solidarité, de la confiance et de l'attention portée aux autres. Que chacun puisse y trouver sa place, avec sérénité et espoir.

Je vous souhaite, à vous et à vos proches, une très belle année, pleine de santé, de projets et de moments heureux.

**Jérôme LANG**

Maire de Dieuze

Chroniques Dieuzoises

Directeur de publication : Jérôme LANG

Rédacteur en chef : Daniel HOCQUEL

Responsable de rédaction : Fatima-Zahra MOUFKI

Conception : Laurine VANTILLARD et Gaël HENSIENNE

Crédit photo : Ville de Dieuze



# Vie culturelle



1

**Ces derniers mois, de nombreuses manifestations culturelles ont eu lieu et ont toutes un dénominateur commun :**

## VISER À LA PARTICIPATION ACTIVE DES ENFANTS PRÉSENTS AUX ÉVÈNEMENTS.

► **LE SALON DU LIVRE** ① a proposé des ateliers animés par les multi-accueils de la Communauté de Communes du Saulnois à destination des plus jeunes, mais aussi une dictée intergénérationnelle, pensée par les élèves du lycée.



3

► **UNE CHORALE ÉPHÉMÈRE** ② interprétant "Mistral Gagnant" de Renaud a été présentée à la Fête des cultes, ainsi qu'une peinture composée de 4 cadres symbolisant "La vie", réalisée par les collégiens et lycéens de la Cité scolaire Charles Hermite.

► **LES JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE** ont accueilli un atelier conte ③.

► **UNE SÉANCE DE CINÉMA GRATUITE** ④ destinée aux petits et grands enfants, a été proposée à l'occasion du marché de Noël.

► **ENFIN, LA PRÉSENCE DES JEUNES SPORTIFS** ⑤ au World Cleanup Day a permis une sensibilisation efficiente à la biodiversité et au respect de l'environnement.



2



5

Dienzo

3

## Vie culturelle



### ANIMATIONS À LA MÉDIATHÈQUE POUR PETITS ET GRANDS LECTEURS

**Tout au long de l'année, la médiathèque municipale Lucien Becker accueille petits et grands autour du livre... mais pas seulement.**

Ici, la culture se décline sous de multiples formes : lectures de contes, Kamishibai, ateliers de bricolage et de découpage, et bien d'autres moments de découverte et de créativité.

Le mois de novembre a été marqué par l'événement « Esprits Livres », organisé en partenariat avec le Département de la Moselle. Cette édition avait pour thème la musique : chants traditionnels lorrains, atelier « carillon en bambous », et le spectacle Pierre et le Loup sont venus rythmer une programmation riche et conviviale.

Une belle saison d'animations qui s'achève, laissant entrevoir de nouveaux rendez-vous culturels en 2026.



### JEP

#### **Journées Européennes du Patrimoine : un voyage dans le temps à la mairie**

Pour cette troisième édition de l'ouverture de la mairie à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine, le thème national « L'architecture » a été mis à l'honneur. Les visiteurs ont pu vivre un véritable voyage dans le temps grâce à une exposition mêlant passé, présent et futur : photographies de la ville d'autan, clichés de la Dieuze d'aujourd'hui, puis une projection imaginative de ce que pourrait être Dieuze dans 100 ans, réalisée avec l'intelligence artificielle. Cette exposition a suscité de nombreuses réactions : émotion pour les plus anciens, ravivant les souvenirs d'une époque révolue, et curiosité, voire étonnement, face à la vision futuriste de la ville. Les enfants, quant à eux, étaient au cœur de l'événement grâce au jeu « Les petits explorateurs dieuzois ». En parcourant les couloirs de la mairie, en observant chaque détail et en résolvant de petites énigmes, ils ont pu compléter leur livret et repartir avec de jolies surprises. L'après-midi s'est poursuivie avec une pause contée, marquant l'inauguration de la nouvelle « Maison des lutins ». Petites et grandes oreilles ont été captivées par les histoires murmurées par Christiane. Enfin, une exposition d'art contemporain proposée par l'association Plus Vite a permis à chacun de découvrir l'art... autrement.





## FÊTE DES CULTES Dieuze et ses communautés religieuses

Pensée depuis plusieurs années et préparée au fil de nombreuses rencontres et réunions, la fête des Cultes s'est tenue le 28 septembre. Cette journée avait pour ambition de faire découvrir les religions présentes à Dieuze depuis de longues années. Catholiques, protestants, juifs et musulmans ont présenté leurs objets de culte, proposés des quiz, exposés des photos symboliques et se sont retrouvés autour d'une conférence intitulée : *Pratiques religieuses et laïcité : un regard croisé pour mieux se comprendre*. Un goûter convivial a ensuite permis aux visiteurs de déguster des spécialités propres à chaque culture.



## SALON DU LIVRE

Le samedi 25 octobre, la ville de Dieuze a accueilli la première édition municipale du Salon du Livre. Cette manifestation a rencontré un véritable succès, rassemblant plus de 450 visiteurs tout au long de la journée. Le public a pu découvrir 34 auteurs, ainsi que la librairie "Le Roseau Pensant" et de nombreux partenaires présents pour l'occasion.

Des rencontres enrichissantes, des animations variées et une atmosphère conviviale ont rythmé cette journée dédiée à la lecture et à la culture. Parmi les temps forts, les visiteurs ont pu profiter de séances de dédicaces et d'échanges avec les auteurs, d'ateliers jeunesse et de lectures partagées. Une dictée géante, organisée sur le thème de l'automne, a également réuni petits et grands. L'animation musicale et le spectacle de clôture proposés par Les Fées du Logis ont apporté une touche festive à l'événement. La restauration locale était assurée par L'inventerre du Pré Vert, permettant de mettre en valeur les producteurs du territoire.

## MARCHÉ DE NOËL

Les 6 et 7 décembre, le Marché de Noël de Dieuze a de nouveau animé les Salines Royales, pour la deuxième année de suite. Durant ce week-end, une ambiance chaleureuse et festive a régné, portée par les délicieuses effluves des spécialités hivernales sous le chapiteau de l'espace métiers de bouche et sur les stands de plus d'une cinquantaine d'exposants.



Produits locaux, artisanat, décorations et objets de Noël, mais aussi ventes au profit d'associations caritatives ont offert un marché riche et varié. Les animations – notamment la parade, le feu d'artifice, les spectacles des lutins et le concert de Noël – ont séduit petits et grands, contribuant à une très belle fréquentation.

Les exposants, qu'ils soient nouveaux ou fidèles, se sont dits satisfaits de l'organisation et de l'accueil. Le nouveau sapin et les grands chalets installés cette année ont également reçu un accueil très favorable, ajoutant charme et convivialité à l'événement.



Dieuze

## Vie culturelle



### LA "BEUGNATTE" À SOUVENIRS NE S'ÉTEINDRA PAS !

**C'est au travers de saynètes souvent cocasses, retracant les épisodes de la vie quotidienne d'autrefois ou des travaux des champs, que les patoisants ont décidé de faire revivre le Patois pour les anciens et de le transmettre aux plus jeunes au club des Retrouvailles.**

La représentation théâtrale de la troupe "La Beugnatte", en patois roman a remporté un vif succès. Quoi de mieux que de se réunir et partager les bons souvenirs d'antan ? L'après-midi s'est terminé par un verre de beaujolais nouveau et quelques gourmandises salées et sucrées dans la convivialité. L'équipe reprendra son atelier patois après les fêtes de fin d'année et se remettra au travail pour élaborer une nouvelle pièce. De nouveaux adhérents veulent étoffer le groupe et, pourquoi pas, associer des scènes de théâtre en français et en patois roman. L'équipe se réjouit de ce soutien. Elle est fière d'annoncer que le patois roman n'est pas éteint et a hâte de redémarrer de nouvelles aventures.



### HALLOWEEN, UNE BALADE TERRIFIANTE... ET CONVIALE !

**Le 31 octobre, plus de cent petits monstres et sorcières ont parcouru les rues de Dieuze pour la 3<sup>e</sup> édition de la balade d'Halloween.**

Habitants et commerçants ont chaleureusement accueilli les groupes, qui sont repartis les bras chargés de friandises. Organisé par la com-



mune, l'événement a réuni la MJC Centre Social, la MECS, l'IME et de nombreux parents pour une balade intergénérationnelle et inclusive. À cette occasion, la nouvelle "Maison des Lutins", réalisée par les services techniques à côté de la mairie a été décorée aux couleurs d'Halloween.



### ATELIER MÉMOIRES & ARCHIVES

**Jeudi 2 octobre 2025, la mairie de Dieuze a accueilli un atelier consacré aux Mémoires et Archives de la Seconde Guerre mondiale. Les participants ont pu apporter documents, lettres ou photographies liés à des Alsaciens ou Mosellans victimes du conflit, afin de partager et préserver cette mémoire collective.**

Au cours de l'atelier, chacun a eu la possibilité de contribuer à la base de données « Mémoires Grand Est », qui recense les Alsaciens et Mosellans morts ou disparus durant la Seconde Guerre mondiale. Les informations recueillies viendront enrichir le futur Mur des Noms, monument numérique mémoriel inauguré par la Région Grand Est durant l'hiver 2025-2026 au Mémorial Alsace-Moselle de Schirmeck. L'animation a été notamment assurée par Julia Maspero (Région Grand Est) et Philippe Moudgon (Président du Souvenir Français Dieuze-Bidestroff).



# Vie communale



## WORLD CLEANUP DAY

**Le samedi 20 septembre, une trentaine de participants se sont mobilisés et ont parcouru la commune pour ramasser les déchets (et notamment les nombreux mégots) dans le cadre de l'opération "nettoyons la nature" :**

Bravo et merci à tous, en particulier à la jeunesse bien représentée par des délégations du FC Dieuze, du Basket Club Elan Dieuzois et des conseillers municipaux juniors, accompagnés de leurs parents et encadrants.



## RÉUNION DES QUARTIERS

**Jeudi 25 septembre, en mairie de Dieuze, de nombreux habitants se sont retrouvés pour un temps d'échange avec leurs élus.**

Cette rencontre a permis d'aborder, dans un esprit constructif, les sujets du quotidien liés aux quartiers et à la vie communale, de répondre aux questions et de recueillir des propositions.

Les échanges se sont poursuivis autour d'un moment convivial, confirmant l'importance du dialogue direct et de proximité entre la municipalité et les habitants.



## FOIRE D'AUOMNE

**La foire d'automne s'est tenue le vendredi 19 septembre sous un soleil radieux. Cette manifestation est toujours très attendue par la population du Saulnois.**

Les badauds ont pu profiter de plus de 100 exposants et aller déguster la traditionnelle tête de veau ou autre langue de bœuf chez les restaurateurs locaux.

Vivement le mois de mars pour la session de printemps qui annonce les beaux jours !



*Dieuze*

## Vie communale



### TROIS LIBELLULES POUR DIEUZE

**La ville de Dieuze s'est vu attribuer trois libellules dans le cadre du label « Commune Nature », une distinction qui récompense l'engagement de la collectivité en faveur de l'environnement.**

Cette reconnaissance met à l'honneur la collaboration entre élus et services de la commune, le travail rigoureux et constant dont l'investissement tout au long de l'année permet d'embellir la commune et de favoriser une gestion respectueuse de la biodiversité.

Grâce à une organisation parfaitement orchestrée, Dieuze se transforme au fil des saisons et révèle ses plus belles couleurs, au bénéfice du cadre de vie de ses habitants.

Félicitations à l'ensemble des agents pour leur engagement et leur professionnalisme.

### COMMUNE ET VILLE SPORTIVE GRAND EST

**La ville de Dieuze vient d'obtenir le label « Commune et ville sportive Grand Est ».**

Dieuze fait partie des 32 communes labellisées pour la session 2026/2030 sur les 160 retenues pour le Grand Est. Deux adjoints se sont déplacés pour recevoir diplôme et panneaux qui seront prochainement installés aux entrées de villes. Un grand merci aux associations sportives qui ont largement contribué à cette récompense dont on peut être fier.



### FÊTE DU SPORT

**le choix du gymnase fait maintenant l'unanimité pour l'organisation de la fête du sport qui, cette année, s'est déroulée le 6 septembre.**

Plus de 300 pass'sport ont été distribués. Chacun a pu s'essayer à divers sports auprès de la quinzaine d'associations présentes. Un stand « petite restauration » a connu un beau succès auprès des nombreuses personnes présentes. Le temps radieux a largement contribué à la réussite de cette manifestation.



## Vie sportive

### ÉVÉNEMENTS ET ASSEMBLÉES GÉNÉRALES DES ASSOCIATIONS

**La participation des élus aux nombreuses Assemblées Générales marque l'intérêt de la commune pour la vie associative et notamment sportive.**

De nombreuses manifestations jalonnent l'année tout en drainant pour certaines plusieurs centaines de participants. Pour preuve, la randonnée Moselle Verte et Ligne Bleue qui a attiré quelque 850 participants, l'Open du Saulnois et ses 220 sportifs sur quatre semaines ou encore le Grand Prix de France Canicross SCC avec plus de 120 concurrents sur le week-end.



### UNE BELLE DYNAMIQUE À LA PISCINE INTERCOMMUNALE DE VAL-DE-BRIDE

**Nous avons le plaisir d'accueillir Laurent BAKOWSKI, qui rejoint notre équipe en tant que responsable, aux côtés de nos maîtres-nageurs et agents techniques. Nous lui souhaitons la bienvenue !**

### LES LAURIERS DU SPORT 2025

**La cérémonie des Lauriers du Sport pour l'année 2025 sera organisée au 1er trimestre 2026 : la date exacte sera annoncée prochainement.**

Cet événement annuel a pour vocation de mettre à l'honneur les sportifs individuels, les équipes et les associations sportives de Dieuze qui se sont distingués tout au long de l'année écoulée par leurs performances, leur engagement et leur esprit sportif. Seront notamment récompensés les champions départementaux, régionaux et nationaux.



*Dieuze*

## Vie précieuse



### UN ENFANT, UN ARBRE

**La quatrième édition de l'opération un enfant/un arbre s'est déroulée le 18/10/2025 sous un magnifique soleil automnal.**

Douze arbres (Érables Champêtres, Liquidambars et Poiriers) ont été plantés chemin de l'Abattoir, le long de la Seille, pour les douze naissances de 2024. Les parents présents ont pu apposer au pied de l'arbre choisi, une plaque comportant le prénom et la date de naissance de leur enfant. Un moment de convivialité a ensuite réuni en mairie, élus et familles.



### DIEUZE EN FLEURS

**La rencontre avec les participants à l'opération "Dieuze en Fleurs" a eu lieu le 11 octobre 2025.**

Les photos et dessins ont été exposés jusqu'à fin novembre dans le hall d'entrée de la mairie. Tous les participants ont été récompensés par une composition fleurie réalisée par Élodie Poinsignon, du service Espaces verts. Une mention particulière pour les enfants du multi-acueil "La Ribambelle" et une petite dieuzoise de 8 ans qui ont été gratifiés d'une mangeoire pour oiseaux.



### SOIRÉE THÉÂTRE

**Soirée théâtre le 18 septembre dans la salle de cinéma de la Délivrance sur le thème sensible de la lutte contre l'isolement des personnes âgées, portée par l'ADMR.**

Un débat très riche avec un public de tous horizons (professionnels, bénévoles, aidants...) a suivi la représentation théâtrale.

**Théâtre - Débat**  
Avec la troupe  
"Le Salamandre bleue"

**"La grande aventure de la vie, cultiver les liens !"**

Une Soirée, un Débat, des Solutions pour lutter contre la solitude des personnes âgées...  
Jeudi 18 Septembre 2025  
19 h 30  
Salle de cinéma - "La délivrance"  
DIEUZE

Gratuit sur inscription : [mairie@dieuze.org](mailto:mairie@dieuze.org) 05 57 87 46 50 95

### LE REPAS DES AÎNÉS

**Le repas des aînés, rendez-vous festif attendu par de nombreux seniors dieuzois, aura lieu le dimanche 18 janvier 2026 dans la salle des fêtes de la Délivrance.**

Les invitations sont déjà arrivées dans les boîtes aux lettres des dieuzois âgés de 65 ans ou plus. La prestation a été confiée au LEP La Providence. Une tombola et une animation musicale réjouiront nos seniors.

### OCTOBRE ROSE

**Le maintenant traditionnel après-midi ZEN EN ROSE a réuni les amatrices de gym douce et de yoga.**

La séance a eu lieu le samedi 4 octobre 2025, dans les locaux de la MJC-CS de Dieuze. Les fonds récoltés sont reversés à la Ligue contre le cancer.



**ZEN en ROSE**





## COUSSINS ET BONNETS

**Confection de coussins-cœur et de bonnets post-chimiothérapie, à l'initiative d'une classe Agora du lycée Charles Hermite, sous la direction de leur professeur M<sup>me</sup> ATMANI**

Les lycéens ont organisé une collecte de T-shirts et de tissus et avec l'aide du club de couture de la MJC-CS, ont confectionné des coussins-coeur pour les femmes opérées d'un cancer du sein, ainsi que des bonnets post-chimiothérapie. Les coussins et les bonnets seront offerts aux patientes suivies au CHRU de Nancy.

## FESTISOL 2025

**Le festival des Solidarités s'est déroulé à Dieuze du 27 au 29 novembre, regroupant plusieurs animations. L'Inventerre du Prévert a ouvert le festival le 27 novembre avec la projection d'un film « Manger pour Vivre » sur le sujet sensible d'une sécurité sociale alimentaire pour garantir l'accès des plus démunis à une alimentation de qualité, et un débat sur un futur projet d'épicerie solidaire.**

Le samedi 29 novembre, en journée, plusieurs associations caritatives ont occupé la Galerie de la Délivrance : Secours Catholique, Artisans du Monde, ASSAJUCO, MJC-CS et également le CCAS de la commune, pour proposer des ateliers aux visiteurs, des jeux et des informations et la réalisation d'une œuvre coopérative à partir de chutes de tissus.

Cette tapisserie, pour promouvoir le sur-cyclage, est inspirée d'une création de Keith Haring et symbolise parfaitement la Solidarité. La soirée du 29 novembre fut musicale ! Le groupe Les Tongs, originaire du Saulnois, a réuni



jusqu'au bout de la nuit, un public nombreux et généreux, dans la salle des Fêtes de la Délivrance. Le bénéfice de cette journée est reversé au Collectif Solidarités Locales Dieuze. Il a été créé en 2014 par la volonté commune de plusieurs associations locales (ASSAJUCO, Protection Civile, MJC-CS Jacques Prévert, Hélise Saulnoise, Resto du Cœur, Secours Catholique et le CCAS de la ville de Dieuze) de réunir leur compétence et d'apporter une réponse globale et rapide aux personnes en difficulté. Les membres se réunissent mensuellement et étudient les demandes d'aide provenant des travailleurs sociaux du territoire :

## Vie précieuse

aide alimentaire, aide matérielle en mobilier ou vêtement, aide financière essentiellement aux factures d'énergie après utilisation des aides départementales. L'écrivain public est associé aux réunions et fournit une aide administrative. « Ensemble on va moins vite, mais on va plus loin »



## LA PLUS BELLE LETTRE AU PÈRE NOËL

**Comme les années précédentes, la boîte aux lettres rouge flamboyante est installée au centre de la commune.**

Les enfants dieuzois âgés de 4 à 10 ans pourront y glisser une lettre ou un dessin, destinés au Père Noël, jusqu'au 20 décembre. Une petite surprise accompagnera la réponse du Père Noël.

## NOUVEAUX PRATICIENS

**Depuis début novembre, deux nouvelles praticiennes interviennent dans la Maison de santé pluridisciplinaire (MSP)**

Il s'agit de deux ostéopathes : **Juliette GOZDALSKI et Louise GENET.** Prise de rendez-vous au **03 87 01 42 39 ou au 03 87 86 77 77.**

*Dieuze*

## Vie économique & attractivité



### SLI'BAR

**Nouveau commerce Place de la Saline, le Sli'bar, anciennement café de la Saline, a été repris et rénové par Sabine Arnoud et Ludovic Jost.**

Avec un espace cosy, des jeux de société et bientôt des soirées karaoké ou blind test, ce lieu familial séduit déjà les habitants. Son nom original, inspiré d'un jeu de mots et des initiales de la famille, attire les regards et annonce une ambiance chaleureuse en cœur de ville.

**Horaires :** mardi, mercredi, jeudi : de 6h30 à minuit

Vendredi, samedi : de 9h00 à 2h00 - Dimanche : de 9h00 à minuit

Fermé le lundi.

### SUIVI DE L'ENTREPRISE SELMO

**Dans le précédent numéro des Chroniques Dieuzoises, nous vous faisions part de la reprise de Micronmax (ex GGB/Rafer) par la société SELMO.**

Aujourd'hui, le projet est bien sur les rails et 15 emplois ont été sauvés. Au-delà de cela les perspectives sont très bonnes avec des projets d'investissements en 2026 et 2027 et d'embauche de nouveaux salariés. L'objectif affiché de l'entreprise est de concurrencer la Chine sur le prix des produits, la qualité étant déjà au rendez-vous.

Les repreneurs soulignent la compétence et l'engagement des salariés du Saulnois : c'est une des principales raisons qui motive les investissements futurs.



### UN TOTEM TACTILE AU SERVICE DES DIEUZOIS ET DES VISITEURS

**Un totem tactile, installé place du Marché (près de la fontaine), est actuellement en phase de test.**

Installé par la société Digilor, cet outil répond à plusieurs besoins administratifs : consultation de l'affichage légal, prise de rendez-vous avec la mairie, signalements, sondages, enquêtes publiques et navigation sur le site de la commune.

Une application dédiée développée spécifiquement pour répondre aux besoins exprimés par les commerçants et associations de la commune est également intégrée au dispositif et permet aux utilisateurs d'accéder à toutes les informations pratiques sur Dieuze, ainsi qu'aux présentations des commerçants, artisans et associations.

Chaque organisme peut gérer sa propre fiche et l'alimenter facilement en contenu : horaires, actualités, offres, événements...

Ce nouvel outil complète efficacement les autres supports de communication de la commune : site internet, page Facebook, application illiwap et panneau lumineux.



# Urbanisme & rénovation urbaine

## RÉNOVATION DE FAÇADES : LA CAMPAGNE SE POURSUIT

**Vous souhaitez participer à l'embellissement de Dieuze et bénéficier d'une aide communale pour la rénovation de votre façade ?**

Le service urbanisme vous accompagne dans vos démarches administratives. Plus d'informations : contactez-nous au 03 87 05 65 79.



## LOTISSEMENT "LA PLAINE DES SALINES" : LE PROJET AVANCE

**La commune de Dieuze a officiellement lancé le projet de nouveau lotissement La Plaine des Salines, situé dans un cadre verdoyant et paisible, idéal pour accueillir des familles.**

Les parcelles disponibles à partir de 600 m<sup>2</sup>, bénéficieront d'un environnement résidentiel de qualité et de la proximité immédiate des services et commodités du quotidien.

Les personnes intéressées peuvent dès à présent se rapprocher de la mairie au 03 87 86 94 22 pour obtenir davantage d'informations ou réserver une parcelle.



# Travaux



1

## TRAVAUX AUX SALINES ROYALES

**Dans le cadre de la rénovation du site des Salines et faute d'un promoteur désireux de s'investir dans un projet d'envergure concernant le bâtiment administratif dit "La Recette", la municipalité s'est vue dans l'obligation de sécuriser et sauvegarder l'existant.**

Pour ce faire, il a fallu monter un échafaudage afin de pouvoir poser un "parapluie" protecteur ①. Des études sont en cours pour chiffrer la rénovation de la toiture. Le coût des travaux conservatoires s'élève à 463 000 €, financés par la DRAC à hauteur de 250 000 € avec un reste à charge de 213 000 € pour la commune.

Le projet concernant le bâtiment dit "la caserne" fait l'objet de plusieurs études ②. Au vu de la nature du bâtiment, sa complexité et les contraintes de la DRAC, plusieurs années d'études sont nécessaires pour donner à ce bâtiment une réelle utilité.



2

*Dieuze*

## Travaux



AVANT

### DÉMOLITION DES BÂTIMENTS HOPP/PIRAS ►

*Leurs emplacements ont laissé la place à un parking provisoire. Une signalisation a été mise en place pour une utilisation correcte du site.*



APRÈS

### RÉFÉCTION DES ANCIENS LOGEMENTS À LA COLONIE DES OFFICIERS

**Dans le bâtiment 164A de la Colonie, Chemin royal, des travaux de rénovation sont en cours.**

Mise en conformité électrique, système de chauffage, réalisation de faux-plafonds, peintures, pose de revêtement de sol, équipement complet salle de bain/cuisine, isolation thermique, remplacement de portes et fenêtres... ces travaux sont réalisés par des entreprises locales, complétées par les agents des services techniques. Le montant s'élève à 100 000€ HT. ▼



### GYMNAZIE MUNICIPAL

**À la suite d'une délibération prise en conseil municipal concernant l'extension et la rénovation de l'existant au gymnase municipal, architecte et bureau d'étude ont été choisi.**

Ces travaux permettront de créer de nouvelles tribunes pour accueillir plus de public, de créer également de nouveaux espaces de rangement pour les associations ainsi qu'un espace « club-house » partagé. Plusieurs phases de travaux sont prévues, respectant le calendrier scolaire et les utilisateurs du gymnase pour occasionner le moins de gêne possible. Un montant global de 2,5 millions d'euros est prévu pour cette réalisation. ▼

### MAINTENANT



PROJET





APRÈS

& chantiers

## AIRE DE CAMPING-CAR

*La réception de ce nouvel équipement qui devrait satisfaire les camping-caristes de passage dans le Saulnois a eu lieu début novembre.*

*Il devrait aussi leur permettre de séjourner un moment à Dieuze. Elle est dès maintenant en fonction et à disposition des touristes.*



AVANT

## DÉMOLITION À LA CITÉ SCOLAIRE CHARLES HERMITE

*Après le démantèlement de la structure qui supportait plusieurs antennes paraboliques dans l'enceinte de la cour du lycée, exploitées par la société Télédiffusion de France, la commune avait pour charge de démolir le bâtiment technique attenant ainsi que les paraboles dorénavant inutiles. Une remise en état des lieux a été effectuée par une entreprise spécialisée.* ▼



AVANT



APRÈS



## INVESTISSEMENT AUX SERVICES TECHNIQUES

*Toujours attentive à la sécurité et au confort au travail de ses agents techniques, la municipalité a investi dans de nouveaux équipements.*

*Tout d'abord, une tondeuse auto-portée d'un rendement de travail bien supérieur à la précédente pour un montant de 52 250€HT. De même, elle a acquis un camion « ampliroll » (camion doté d'un bras hydraulique permettant de charger et décharger des bennes) qui facilite la manutention lourde pour un montant de 49 100€HT.*



*Dieuze*



## RENTRÉE DES CLASSES 2025

### **Tour d'horizon des effectifs scolaires.**

La rentrée s'est déroulée sereinement dans l'ensemble des établissements scolaires de la commune. Voici les effectifs enregistrés cette année :

#### ► **Groupe scolaire Gustave Charpentier**

245 élèves sont scolarisés à Gustave Charpentier pour l'année scolaire 2025-2026, répartis comme suit :

Maternelle : 3 classes accueillant 69 élèves et 1 classe mixte Grande Section / CP regroupant 9 élèves

Primaire : 167 élèves répartis dans 8 classes, dont les dispositifs ULIS cycle 2 (12 élèves) et ULIS cycle 3 (12 élèves), ainsi qu'une classe externalisée de l'IME de Dieuze intégrée au sein de l'école.

#### ► **Cité scolaire Charles Hermite**

Cette année, la cité scolaire Charles-Hermite accueille 365 collégiens et 419 lycéens.

#### ► **Lycée professionnel privé La Providence**

Le LPP La Providence compte pour cette rentrée 380 élèves, répartis dans les différentes filières professionnelles.

## UNE NOUVELLE DIRECTION

### **Pour le groupe scolaire Gustave Charpentier**

Cette rentrée marque l'arrivée de Madame Estelle Closset, nouvelle directrice du groupe scolaire. La municipalité lui souhaite la bienvenue et l'accompagnera dans ses missions auprès des élèves et des équipes éducatives.



## SPECTACLE DE NOËL

### **pour le groupe scolaire**

### **Gustave Charpentier**

Cette année encore, les élèves de l'école Gustave Charpentier ont pu profiter d'un spectacle de Noël gratuit, présenté par la compagnie Les Fées du Logis. Un moment féérique, dans l'esprit des fêtes, qui a enchanté petits et grands.



## OPÉRATION “NETTOYONS LA NATURE”

**Le groupe scolaire Gustave Charpentier a une nouvelle fois participé vendredi 26 septembre à l'opération « Nettoyons la Nature »**

Équipée par leur partenaire E. Leclerc, élèves, enseignants et accompagnateurs ont ramassé les déchets sur plusieurs sites de la commune. Bravo à tous pour cette action citoyenne !



## NOUVEAUX AMÉNAGEMENTS

### **à la cité scolaire Charles Hermite**

Courant octobre, de nouveaux aménagements extérieurs (espaces conviviaux, mobilier et zones de détente pour le bien-être des élèves) ont été dévoilés dans la cour du collège Charles Hermite. Cette belle réalisation a pu voir le jour grâce à l'action du Syndicat intercommunal du collège.



# Vie scolaire & périscolaire

## UN MOMENT MAGIQUE POUR PETITS ET GRANDS

*La traditionnelle visite de saint Nicolas a ravi nos petits écoliers du groupe scolaire Gustave Charpentier, qui l'ont accueilli en chantant avec enthousiasme.*

Il s'est ensuite rendu au multi-accueil La Rimbambelle, où les enfants ont partagé un joli moment intergénérationnel avec des résidents de l'Arc-en-Ciel.

Saint Nicolas a également fait une halte à la mairie afin de faire une belle surprise aux employés communaux



## PÉRISCOLAIRE

### ► Découverte des fruits et légumes et de l'agriculture avec l'Inventerre du Pré Vert

Les enfants de moins de 6 ans ont exploré les fruits et légumes de saison en utilisant leurs cinq sens : regarder, toucher, sentir et déguster des produits orange et verts. Pour les plus de 6 ans, un film sur l'agriculture camerounaise a été diffusé, abordant également les enjeux climatiques. C'est ainsi un moment éducatif et ludique adapté à chaque âge qui a été proposé.

### ► Atelier autour du livre

Dans le cadre de l'organisation du 1er Salon du Livre municipal, les enfants ont participé à un atelier animé par Laurine, où ils ont créé de petits hérissons à partir de livres. Cette activité ludique et créative a ravi tous les présents.



### ► Participation au Salon des Arts

Les enfants du périscolaire ont participé au Salon des Arts en créant une œuvre collective, fruit de leur imagination et de leur créativité. Une belle manière de valoriser leur talent et de les initier à l'expression artistique.

### ► Spectacle "En selle"

Ce spectacle participatif et sportif, proposé par la médiathèque Lucien Becker et offert par le Département de la Moselle, a été un chouette moment en chansons, apprécié par tous.



Dienzo

## Conseil municipal junior



### UN JEUNE DIEUZOIS AU CONSEIL DÉPARTEMENTAL

**Noé Panza, membre du Conseil Municipal Junior de Dieuze, a été nommé au 5<sup>e</sup> Conseil Départemental des Jeunes de la Moselle.**

Une belle distinction qui valorise son engagement citoyen.

### CÉRÉMONIE DE NATURALISATION

**Les conseillers municipaux juniors ont assisté à une cérémonie de naturalisation à la sous-préfecture de Sarrebourg - Château-Salins**

Un moment fort qui leur a permis de découvrir un événement républicain important.



### CÉRÉMONIES DU 11 NOVEMBRE

**Noé Panza, en tant que représentant des CMJ de Dieuze et du CDJ 57, a pris part aux commémorations du 11 novembre, en déposant une gerbe au monument aux morts et en prononçant un discours à cette occasion**



### SORTIE BOWLING À LANGATTE

*Entre leurs engagements citoyens, les jeunes conseillers ont partagé un moment convivial lors d'une sortie bowling, l'occasion de renforcer la cohésion du groupe.*



### LE MOT DU CONSEIL MUNICIPAL JUNIOR

*Au cours de cette année, nous avons participé à Rire Médecin afin de collecter de l'argent au profit d'une association. Par la suite, le CMJ a participé aux commémorations du 8 mai et du 11 novembre, ainsi qu'à une cérémonie de naturalisation. Dans la continuité, certains d'entre nous ont participé au cross du CFIM. Pour finir, nous avons pris part à une sortie bowling, au cours de laquelle nous avons renforcé la cohésion de groupe, puis nous avons visité les serres et la médiathèque.*

**Les conseillers municipaux juniors**



# Démocratie locale : les mots de...

## ... LA MAJORITÉ

### ENSEMBLE POUR DIEUZE

**La majorité municipale demeure attachée à un fonctionnement rigoureux, respectueux et apaisé des affaires de la commune. Fondé sur le droit, la transparence et la responsabilité collective pour un service public de qualité rendu aux Dieuzoises et aux Dieuzois**

Les désaccords existants et tout récemment virulents de certains élus de l'opposition, notamment sur l'interprétation et l'application des procédures administratives n'entacheront aucunement la nature de notre engagement constant et sans faille. Ces divergences, lorsqu'elles prennent une place prépondérante dans les échanges, peuvent complexifier le fonctionnement des instances municipales et détourner les débats de leur finalité première : l'intérêt général.

Pour nous, élus de la majorité, le mot d'ordre et de continuer d'exercer notre mission avec responsabilité, dans le respect du droit, des agents, des élus et des habitants. Ceci à travers le travail constructif, la stabilité institutionnelle et la continuité du service public.

Notre attachement à un fonctionnement démocratique, transparent et respectueux du cadre qui régit l'administration, demeure la ligne directrice de notre conduite. Le respect de la diversité des sensibilités qui s'expriment au sein de l'assemblée municipale, qualifie notre considération pour le dialogue et l'échange constructif. Voilà le sens que nous portons à la vie démocratique locale. L'objectif ancré intrinsèquement à notre action collective, a été et sera toujours en faveur du développement de notre belle commune de Dieuze et de la qualité offerte aux administrés.

La majorité municipale poursuivra son action avec rigueur, responsabilité et ouverture, en veillant à préserver un climat serein et respectueux de toutes et tous.

Nous souhaitons pour les fêtes de fin d'année, à l'ensemble des habitants tous nos vœux de sérénité, de solidarité et de bien-être et rendez-vous prochainement et joyeusement pour continuer ensemble à marquer l'histoire de notre belle Dieuze.

#### Jérôme Lang et son équipe

Facebook : Ensemble Pour Dieuze  
E-mail : [ensemblepourdieuze@gmail.com](mailto:ensemblepourdieuze@gmail.com)



## ... L'OPPOSITION

### Fonctionnement du Conseil Municipal

*Il est de plus en plus compliqué à nos quatre élus de se faire comprendre et entendre pendant les séances des deux précédents Conseils Municipaux en date du 18 novembre et 9 décembre 2025.* L'ordre du jour du CM du 18 novembre était relativement succinct puisqu'il ne portait que sur le projet d'usine d'embouteillage d'eau. Jusqu'à ce jour on nous avait caché le contenu de ce dossier, l'adjoint au Maire chargé du dossier avait même utilisé le mot "secret" pour écarter toutes discussions, notamment lors du CM du 2 octobre abordé dans les points "divers". A noter que tous les points de ce CM ont été votés à l'unanimité, preuve que nos élus souhaitent collaborer lorsque les projets sont sérieux et partent du bon sens.

Au CM du 18 novembre, nous avons demandé un vote à bulletin secret, le Maire a rejeté cette demande sans respecter la procédure et la législation. De ce fait, nous avons alerté Monsieur le Sous-Préfet avec copie au Maire de Dieuze. Au 13 décembre, toujours pas de réponse !

Au CM du 9 décembre, le Maire a demandé la validation du CM du 18 novembre, ce que nous avons refusé puisque notre demande de vote à bulletin secret n'apparaît pas. On nous a alors proposé le lendemain une modification de texte qui ne reflétait toujours pas la réalité des propos tenus.

Nous avons alors pris la décision d'alerter Messieurs le Sous-Préfet et le Préfet de Moselle, avec copie au Maire. Lorsque les points mis à l'ordre du jour de ce CM du 9 décembre ont été abordés, le point N°3 a posé problème puisqu'on nous demandait d'adopter un règlement intérieur qui n'avait aucun sens car pas obligatoire et comportant des non-sens évidents. Ce règlement est-il mis en place pour contrer les revendications des agents municipaux qui ont fait grève le jeudi 27 novembre ???

Laissons les lecteurs juger.

### Nos engagements

*Depuis le début de ce mandat, les élus de l'opposition ont fait le choix d'un engagement constant, responsable et fidèle à une seule boussole : l'intérêt des dieuzoises et des dieuzois.*

*Être dans l'opposition, ce n'est pas s'opposer systématiquement.*

*C'est questionner, proposer, alerter lorsque cela est nécessaire, et défendre une vision exigeante de l'action publique, fondée sur la transparence, le dialogue et le respect des habitants.*

*Ce choix s'inscrit dans la continuité du travail mené ces dernières années.*

*Notre engagement reste le même : défendre l'intérêt général, porter la voix des habitants, et travailler pour une commune plus visible, plus dynamique et plus proche de celles et ceux qui y vivent.*

*Les échanges avec les habitants, les associations et les acteurs locaux doivent alimenter cette réflexion, dans un esprit d'écoute et de responsabilité.*

*Suivez notre action sur Facebook :*

*GénérationS-Dieuze*

*ou contactez-nous par mail :*

*[generationsdieuze@gmail.com](mailto:generationsdieuze@gmail.com)*



*Dieuze*

# Vie pratique

## PROCHAINES ÉLECTIONS MUNICIPALES : LES 15 ET 22 MARS 2026

**La participation aux élections commence par l'inscription sur les listes électorales ! Si vous avez déménagé, atteint l'âge de 18 ans cette année ou si vous n'êtes pas encore inscrit(e), PENSEZ à effectuer votre inscription !**

► Pour vérifier votre situation électorale : le service "**Interroger sa situation électorale**" permet de savoir si vous êtes bien inscrit(e)...

► **Les dates à retenir pour vous inscrire :**

- **Par Internet**, via le téléservice dédié sur Service-Public avant le vendredi 4 février 2026

- **En mairie**, en fournissant un justificatif d'identité, un justificatif de domicile (de moins de 3 mois) et le formulaire Cerfa n° 12669 avant le lundi 6 février 2026

**N'oubliez pas ! L'inscription est une condition indispensable pour pouvoir voter.**

## RAPPEL HIVERNAL

**Eh oui, les saisons passent et nous revoilà en période hivernale.** Alors, par civisme, pour la sécurité de tous et au vu du règlement sanitaire départemental (article 99.8), n'oubliez pas vos obligations par temps de neige ou de verglas :

► tous propriétaires ou locataires sont tenus, à toute heure, d'enlever la neige ou la glace du trottoir devant leur maison ;  
► lorsqu'il y a du verglas, ils doivent répandre du sable, des cendres, de la sciure de bois ou du sel sur toute la largeur du trottoir.

**Rappel :** le nettoyage du trottoir devant votre habitation est de votre responsabilité.

## JEUX DANGEREUX

**les jeux de glissade sur les rivières et plans d'eau font encourir un risque grave à ceux qui les pratiquent et engagent leur responsabilité.**



## À vos agendas !

### ① VŒUX À LA POPULATION

► Le lundi 5 janvier 2026 à 18h30, à la Délivrance.

### ③ REPAS DES ÂÎNÉS

► Le dimanche 18 janvier 2026 à partir de 11h30, à la Délivrance.

### ⑤ REPAS GASTRONOMIQUE "AU SEL"

► Le samedi 21 mars à 19h30, à la Délivrance.

## Manifestations à venir

### ② CONCERT DU NOUVEL AN

► Le vendredi 9 janvier 2026, à 20h, à la Délivrance.

### ① REPAS DE LA PAROISSE

► Le dimanche 15 février 2026 à partir de 12h, à la Délivrance.

### ③ LOTO DE L'UNION SPORTIVE BADMINTON DIEUZE

► Le samedi 21 février, à la Délivrance

### ④ SALON DES VIEUX PAPIERS

► Le dimanche 1<sup>er</sup> mars 2026 de 9h à 16h30, à la Délivrance.

### ⑤ FOIRE DE PRINTEMPS

► Le vendredi 20 mars, à partir de 9h au centre-ville de Dieuze

**LA MUNICIPALITÉ  
VOUS SOUHAITE  
DE BELLES FÊTES  
DE FIN D'ANNÉE !**



commune d'

les rubans du  
**Patrimoine**

*Dieuze*

Chroniques Dieuzoises :

• Tél. : 03 87 86 94 22 • E-mail : [contact@dieuze.fr](mailto:contact@dieuze.fr)

• Ligne graphique et impression : Flugel Communication SAS depuis 1891 / Morhange.